

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa ó precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Cordoneras, núm. 2.
Teléfono 91.

NÚMERO SUELTO:
5 céntimos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.
Provincia: 4 pesetas al trimestre.
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO:
5 céntimos.

AÑO XII

TOLEDO 2 DE AGOSTO DE 1910

NÚM. 1.357

IRIS DE PAZ

Mejora notablemente la situación de intranquilidad creada por el conflicto huelguista en Barcelona.

Desaparecen en Santander los temores de que los obreros llegasen al paro general.

En Gijón y otros puntos parece hallarse solucionada toda cuestión de próximas huelgas.

De Bilbao, el punto de mayor peligro para el sosiego público, llegan también aires de bonanza.

Los patronos ceden y parece que admiten lo propuesto por el Sr. Azcárate á nombre del Instituto de reformas sociales y de acuerdo con el Gobierno.

Hoy llegarán á Madrid, si ayer no llegaron, comisionados de los patronos mineros que han de conferenciar con el Presidente del Consejo de Ministros, y tiénesse por cierto que de la conferencia de los representantes de los patronos con el Sr. Canalejas, saldrá el conflicto solucionado y terminará la huelga, esperando para el arreglo definitivo de la cuestión, la reunión de las Cortes, á las que llevará el Gobierno tales proyectos de ley que satisfagan las aspiraciones de unos y otros.

Digna de general aplauso ha de parecer á todos la gestión del Gobierno.

Merced á ellas y á las buenas disposiciones de patronos y obreros, asoma en el horizonte iris que anuncia por ahora, el alejamiento de la tormenta; pero no deben con lo hecho dar por terminada su labor pacificadora el Instituto de Reformas Sociales y el Gobierno, debiendo todos aprovechar la tregua para procurar que se armonicen los intereses del capital y el trabajo.

Quedará por el momento conjurado el peligro que para el orden público había con el conflicto obrero.

Pero hay todavía otro problema de importancia que resolver; el de la llamada cuestión religiosa.

Están frente á frente dos intransigencias.

Por la violencia, por el apasionamiento, por todo aquello que no sea el mutuo ceder de las fuerzas beligerantes; será difícil, cuando no imposible, hallar fin satisfactorio á la lucha empeñada.

Se ha hecho pública la actitud de Roma, y tal vez no debiera serlo tanto, dado el carácter que tienen las gestiones diplomáticas, y pública es también la manera de proceder de nuestro Gobierno.

En los pleitos de la vida, que no hay para solucionarlos tribunal reconocido por ambas partes, sin la transacción de alguna ó de ambas partes, no hay posibilidad de llegar á un acuerdo.

La ruptura de relaciones entre dos potestades, no es á nadie conveniente, y de aquí que haya, por el bien general, de discurrir algún medio de dulcificar extremos y modificar pretensiones y actitudes.

Ya que anuncia el iris la conclusión de una tempestad, á que aleje por completo el peligro de la otra que amenaza deben tender todos con buena voluntad, huyendo de peligrosas exageraciones, y entendiéndose que hay siempre en las llamadas cuestiones religiosas, mucho de temporal, porque la vida del espíritu, el movimiento de la conciencia, se traduce necesariamente en actos externos, que tienen su esfera fuera de nosotros y en relación con los demás.

Cuestión internacional.

El poder absorbente de la República de los Estados Unidos, está próximo á promover un conflicto, negando derechos de otras naciones, Inglaterra y Francia, que á la vez se disputan la supremacía en el país de que se trata.

Como el asunto es interesante y se refiere á país apenas conocido de España, reproducimos la traducción de un periódico francés que da los necesarios datos acerca de la República de Liberia, en la que quieren intervenir los yanquis.

Hé aquí la traducción á que nos referimos que publican otros colegas de Madrid:

«La pequeña República negra de Liberia está á punto de ver profundamente modificada su situación internacional por la intervención de los Estados Unidos en sus asuntos.

Esta pequeña República, fundada por esclavos negros liberados en América, está situada en la costa occidental de África, entre la colonia inglesa de Sierra Leona y las colonias francesas de Guinea y de la Costa de Marfil.

Su existencia política se remonta á 1847. Desde 1848, Francia é Inglaterra hicieron saludar por sus buques de guerra el pabellón liberiano. Los Estados Unidos no reconocieron la independencia de Liberia hasta 1868.

Aunque existe desde hace sesenta años, aquel pequeño país no se ha desarrollado grandemente. Su autoridad no es indiscutible más que dentro de un territorio muy reducido, su hacienda no se halla en buen estado y su desenvolvimiento económico no ha progresado mucho.

Liberia está poblada por dos clases de negros: los indígenas, en número de 2 millones, y los liberianos propiamente dichos, que son 12.000 individuos de origen americano y 40.000 negros de diversas procedencias. Monrovia, capital del país, tiene 8.000 habitantes. Los liberianos hicieron grandes esfuerzos para establecer un Gobierno regular, y esto les valió la simpatía de todas las grandes naciones.

En 1908, el Presidente de la República dirigió al Parlamento liberiano un Mensaje, en el cual, hablando de las dificultades que habían surgido sobre las fronteras inglesa y francesa, añadía: «Se ha decidido enviar una Misión diplomática á los Estados Unidos para obtener, si es posible, y mediante la intervención de aquella gran Potencia, que siempre manifestó hacia Liberia grande y amistoso interés, las garantías necesarias en este asunto.»

Aquella Misión llavaba, entre otros fines, el de «solicitar ayuda y asistencia del Gobierno norteamericano para asegurar un arreglo, en virtud del cual la integridad del territorio de la República quedara garantida.»

A consecuencia de aquella gestión de los liberianos, una Misión americana fué enviada á Liberia, y el 25 de Marzo último el Congreso de los Estados Unidos recibió una Memoria referente á dicha negociación. Al documento iba unida una carta del Secretario de Estado, Mr. Knox.

Hé aquí un resumen de esta carta, que ahora han publicado los periódicos yanquis:

«Mister Knox hace la historia de la República de Liberia desde su fundación. Habla de los disturbios endémicos en sus fronteras. Expone la política de los Estados Unidos, tendiendo á la creación de una nueva estación naval de carbón en Liberia. Dice que al estado de cosas que reina en sus fronteras debe en gran parte la República de Liberia las dificultades en que se halla.»

Más allá de Liberia extiéndese una región casi desconocida que no tiene población regularizada. Encuéntrense allí tropas indígenas, hostiles en su mayoría á la República. Se ve aquí y allá á algunos ingleses y franceses. De una parte,

el Gobierno de Liberia es incapaz de administrar aquella región y crear la policía. De otra parte, Inglaterra y Francia insisten para hacer al Gobierno de Liberia responsable de la seguridad de sus nacionales respectivos. En tales condiciones, Inglaterra ha obligado á la República á hacer mandar su policía de fronteras por Ingleses, mientras Francia reivindica el derecho de establecer puestos para proteger á sus nacionales en territorio liberiano, donde la autoridad local es insuficiente. Una frontera tan mal definida equivale á la ausencia de frontera, y los vecinos avanzan por el interior en seguimiento de los nacionales á quienes protegen.

Los comisionados estiman que, entregada á sus propias fuerzas, la República de Liberia es incapaz de obtener la fijación definitiva de sus fronteras, y, aunque sus negociaciones en lo pasado no dejaron de ser hábiles, vióse constantemente obligada á ceder ante cada nueva agresión.

Creer también los comisionados que, sin infringir los usos diplomáticos, es posible á los Estados Unidos proceder como apoderado y amigo de Liberia y hacer intervenir en las negociaciones liberianas la habilidad y el prestigio de los Estados Unidos.

En lo pasado, cuando los Estados Unidos actuaban como *next friend* para tratar de impedir las ingerencias extranjeras en la soberanía territorial de Liberia ó ayudar á algún conflicto, se respondió generalmente á sus observaciones que el asunto había sido arreglado con Liberia directamente. Conveniría, pues, que existiera un Tratado que confiriera al Gobierno norteamericano el papel de representante de Liberia en materias de controversia internacional. Existen ya precedentes diplomáticos en este sentido.

El total de las Deudas interior y exterior no excede de millón y medio de dólares. Los Estados Unidos podrían hacer en Liberia lo que hicieron en Santo Domingo: establecer un sistema de percepción y una inspección de las rentas liberianas en favor de Liberia y de sus acreedores. Los agentes inspectores emprenderían igualmente una reorganización financiera. Los Estados Unidos ayudarían á la República á Constituir y ejercitar un cuerpo de gendarmería ó policía de frontera que le permitiera arreglar sus cuestiones de límites con sus poderosos vecinos del Norte y del Este.

«El establecimiento de una frontera claramente determinada impondría á la República responsabilidades precisas, y sus perjuicios serían mayores si no poseía un Cuerpo de Policía de frontera suficiente.»

«Conviene á Liberia que los Estados Unidos establezcan y sostengan allí una estación de estudios para el desarrollo de los recursos agrícolas y naturales y para el desenvolvimiento de la higiene, estando los Estados Unidos, como están, muy calificados para ello, gracias á su experiencia de los climas tropicales de Cuba, del Panamá y de Filipinas. Los Estados Unidos necesitan una estación naval de carbón para poder ejercer sus buenos oficios presentes. Y estos buenos oficios son un deber de los norteamericanos, respecto de una nación que han creado y que es su pupila.»

«El Ministro de los Estados Unidos se halla á bordo del crucero *Birmingham*, en camino para Monrovia, donde explorará al Gobierno liberiano, acerca del Tratado que abarque los puntos referidos.»

HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las cinco de la madrugada, que hace públicas en su diario á las ocho de la mañana.

Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la esquela.

LA GACETA

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Ministerio de Hacienda.—Leyes concediendo suplementos de créditos y créditos extraordinarios á capítulos adicionales del presupuesto por Obligaciones de los departamentos ministeriales del corriente año económico.

—Real decreto restableciendo el derecho de 2,25 pesetas que para el maíz señala la partida 606 de los vigentes Aranceles de Aduanas.

—Otro disponiendo que por la Dirección general del Tesoro se emitan, con fecha 15 de Agosto de 1910. Obligaciones al portador, de 500 y 5.000 pesetas cada una, al plazo de seis meses, hasta una suma de 81 millones de pesetas.

Ministerio de la Guerra.—Real decreto disponiendo se devuelvan á Ramón Otero Pedrayo las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo.

Ministerio de Marina.—Real orden convocando oposiciones para proveer diez plazas de auxiliares del Cuerpo Jurídico de la Armada.

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se restablezca la asignatura de Economía doméstica en la Escuela superior de Artes é Industrias de esta Corte.

—Otra disponiendo que, como trabajo preparatorio del próximo censo de población, y como base fundamental del nomenclátor general de España y de sus posesiones, proceda inmediatamente la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico á la formación de una estadística de viviendas, entidades de población y edificios y albergues que existan en cada uno de los Ayuntamientos de la nación y en las posesiones de la misma.

—Otra disponiendo que desde el próximo curso quede establecida en la Escuela Superior de Artes Industriales, de Sevilla, una Cátedra de Economía, Legislación y Contabilidad y Geografía industrial.

—Otra disponiendo que las oposiciones á las Cátedras de Historia Natural, Psicología é Higiene de los Institutos de Mahón y Baeza se agreguen á las de igual asignatura del Instituto de Córdoba.

—Otra disponiendo queden exceptuados de la regla general establecida los anuncios de oposiciones para la provisión de Cátedras de las Escuelas de Artes é Industrias y Escuelas Industriales.

HERALDO TOLEDANO
periódico independiente y de amplia información; es el único diario que se publica en la provincia de Toledo.

La hija del lapidario.

(Novela corta).

Pasado algún tiempo quiso hablar, pero el lapidario dijo secamente:

—¡Basta! no hablemos una palabra más.

Pocas veces Maese Baltasar había usado para con su hija un tono más severo; luego añadió:

—No quiero que estés en el taller, anda por la casa cuanto quieras, pero no te acerques aquí.

Blanca conoció que nada conseguiría con la réplica; alzó la cabeza, suspiró, miró á su padre, y salió del taller.

Maese Baltasar refunfunó algunas palabras al ver marchar á su hija.

Blanca cumplía las órdenes de su padre, y no volvió al taller, cosa que, al decir verdad, excepción hecha de los dos ó tres días primeros, no la causaba gran disgusto, porque prefería estar sola.

Su palidez iba en aumento y semejando la locura infantil, reía y lloraba muchas veces, sin más estímulos para la risa ó para el llanto, que sus propios pensamientos.

—«¡Luis! «D. Luis.»

Este nombre era para ella una palabra mágica. ¡Cuántas veces lo había pronunciado en el espacio de cuatro meses!

Se refería á D. Luis de Mencheta, el hidalgo que vió una sola vez entrar en el taller de su padre.

Será el amor sólo deseo como dicen muchos fisiólogos, será una consecuencia de la naturaleza, una predisposición ó lo que se quiera, pero lo que nadie puede precisar es el tiempo que el amor necesita para su completo desarrollo.

Blanca había visto una sola vez á D. Luis de Mencheta, y su corazón dormido hasta los veinte años, había despertado de tal modo, que la naturaleza física perdía por completo su influencia en la moral. Blanca vivía desde entonces del espíritu... un hombre representaba para ella todo un mundo; con aquella mágica palabra, formaba cielo, luz, calor, aire... no cabe duda, para el amor, basta un momento.

El tiempo pasaba.

D. Luis no aparecía más que en la fantástica imaginación de Blanca.

Maese Baltasar, en tanto, ahogando en el silencio sus dolores, trabajaba con más afán, porque el trabajo distrajera sus continuas preocupaciones.

¡Coincidencia en la que él no podía pensar!

El mismo pensamiento que á su hija, le embargaba á él, aunque por causa diferentes.

El lapidario había pensado deber á su sola iniciativa el encargo que había recibido de D. Luis de Mencheta; dominábale en aquella ocasión el amor propio y quería comenzar por sorprender á su hija; así que aprovechaba la ausencia de Blanca para preparar aquel trabajo, del que no podía estar quejoso porque era efectivamente un panteón soberbio el que iba formando.

V

Dos meses habían pasado.

Blanca parecía una estatua. Rodeaba su rostro una palidez cadavérica, y sus ojos parecían hundidos en las órbitas.

Maese Baltasar sentía á la vista de su hija una impresión dolorosa, imposible de describir.

Pensó en que su hija volviera al taller, pero esperó dos días más que necesitaba para sacar de casa las últimas piedras del magnífico panteón que había terminado.

Blanca recibió la orden de poder regresar al taller que antes constituía para ella la mayor delicia, con cierta indiferencia que acabó de alarmar á Maese Baltasar.

—Creí que te sería agradable volver al lado mío—la dijo con un tono de ligera equivocación—pero por lo visto me equivoqué.

—No, padre mío, habéis acertado.

—Lo demuestras poco.

—Vos me habéis dicho algunas veces que estoy enferma, y es verdad.

—Yo haré venir quien pueda curarte.

Blanca dibujó en sus labios una amarga sonrisa, y contestó:

—Me parece imposible.

—¿Sabes tú más que los doctores?

—Tal vez sí, tratándose de mis enfermedades.

—Entonces habla, dí y pondremos el remedio.

Blanca, para mudar de conversación, recorrió con la vista el taller y dijo:

—Poco habéis adelantado desde que yo no estoy á vuestro lado.

—¿Poco? Vete un día al Campo santo y te aseguro que tendrás una sorpresa.

—¡Oh! ¡oh! tenéis secretos. ¿Habéis querido entablar una competencia en la que de ante mano me doy por vencida?

—He querido probar hasta dónde podía llegar yo sólo.

—¿De quién sino de vos he aprendido yo lo poco que sé?

Maese Baltasar sonreía interiormente al ver que su hija hablaba largo rato, lo que hacía tiempo no había podido conseguir.

La conversación duró algún tiempo, y al fin Blanca cogió el carboncillo y trazó sobre una piedra algunas líneas.

El lapidario no cabía en sí de gozo y se reprendió interiormente de no haberla llevado antes al taller.

VI

Era el mes de Agosto.

El calor había sido sofocante durante el día, pero al anochecer una suave brisa prometía una noche agradable.

Amenazaba un cambio de tiempo y así lo daba á entender esa especie de penachos de nieve que asoman de vez en cuando en la bóveda azul; grandes nubes blancas que giran se juntan y apartan con rapidez, dejando siempre en el cielo en que se extienden grandes trechos, la mayor parte sin cubrir en una palabra, lo que el vulgo llama «cielo empedrado».

La luna, que se asomaba avergonzada de vez en cuando, hacía de aquellos girones de nubes como antifaz en qué ocultarse.

El cuadrilátero que formaban las paredes del Campo santo, de Estrella, era de regulares proporciones y tenía, en lo que puede llamarse cabeza de aquella figura geométrica, una modesta capilla que servía de sagrado depósito ó cámara ardiente. Un pequeño altar adornado con cierta pobreza y delante de él una lámpara de aceite y dos grandes bancos de madera, chapados de cobre en las esquinas, constituían todo el ornato de la capilla.

Serían escasamente las diez de la noche, y Estrella estaba ya en el más profundo silencio.

Los cementerios han sido siempre lugares que inspiran el mayor respeto, pero el respeto que esta última mansión impone á los vivos, se confunde y se confundió mucho más en aquella época, con el miedo.

Por esta razón el silencio en los alrededores del Campo santo era mucho más profundo que lo pudiera ser en parte alguna de la población.

Poco después de la hora indicada, la puerta del Cementerio se abrió, y el bulto de un hombre se destacó en la sombra que en aquel lado proyectaba la luna.

Avanzó el hombre con paso firme, y sus ojos parecían buscar un objeto determinado; y en efecto, pronto se fijaron en una mole de piedra que recibía la claridad de la luna en uno de sus costados.

En aquella dirección encaminó sus pasos el visitador de muertos, parándose frente al gigante de piedra.

Tendría aquel panteón nueve pies castellanos de altura. En el centro, cuatro pequeñas columnatas con remates dorados sostenían la urna, urna cineraria adornada con sencillos relieves, y un lema en el centro, con letras

negras embutidas, que decían: «En la nada del mundo, comienza la senda de la verdad.»

Dos portezuelas de hierro, entonces entreabiertas, cerraban la vista de lo descrito hasta aquí, formando el panteón un sólo cuerpo, cuadrado en la base y circular en la parte superior, terminado en dos grandes piñas, de piedra, como todo lo demás.

Sobre la parte central, en letras doradas que debían ser de bronce, se leía:

«A la memoria del hidalgo D. Luis de Mencheta, verdadero amigo de los pobres.»

FEDERICO LAFUENTE.

(Continuará).

NOTICIAS

Ayer fueron conducidos á la Inspección de vigilancia varios muchachos llamados Juan Ruiz González, Leandro García López, y algunos otros, que riñeron en la plaza de San Juan Bautista, produciendo gran escándalo.

En el pueblo de Illescas ha sido robado un cepillo colocado para depositar limosnas en el Santuario de la Caridad.

Han sido detenidos como presuntos culpables del hecho, dos individuos que manifestaron llamarse José Fuentes Alvarez y Francisco Gual León.

Registro civil.—Día 1.º.—Nacimientos: Jerónima Rodríguez Ramos.

Matrimonio: Vicente López Sánchez y Primitiva García Bargaña.

Defunciones: Esperanza Alcocer Pindado, de dos meses de edad, y María Alfonso y Climent, de sesenta y cinco años.

El Boletín Oficial de ayer publica el escalafón definitivo de Maestros de escuelas superiores.

En término de Valdeverdeja ha aparecido flotando sobre las aguas del Tajo el cadáver de un hombre.

El Juez municipal de Navalmoral de la Mata, enterado del hecho, ha telegrafado al de Instrucción de Puente del Arzobispo, comunicándole que practica diligencias por desaparición de un sujeto llamado Jenaro Jiménez, que bien puede ser el que ha aparecido ahogado en la jurisdicción municipal de Valdeverdeja.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se hace saber que por reciente Real orden ha sido prorrogado el plazo voluntario para la recaudación de cédulas personales del corriente año en los pueblos á quienes no afecta la ley de 3 de Agosto de 1907, hasta el 31 de Agosto próximo.

El Comandante del puesto de la Guardia civil de Quintanar de la Orden ha puesto en conocimiento del Juzgado de instrucción que, según sus noticias, se juega á los prohibidos en los Casinos de aquella localidad, titulados *La Amistad*, *Garcilaso*, *El Recreo* y *La Protectora*.

Carecieron en absoluto de importancia los juicios orales celebrados ayer en la Audiencia provincial.

Al vecino de Yébenes, Pablo García Rojo, le ha sido sustraída una considerable cantidad de garbanzos que guardaba en su propio domicilio.

Por haber necesitado Gabriel Ballesteros Bullido catorce días de asistencia médica para la curación de las lesiones que le infirió en el pueblo de Novés su convécino Luis Alameda Lirola, el Juez de Torrijos ha dado principio á la instrucción del sumario correspondiente.

Termina hoy nuestro folletín, *El Misterio del Pasaje del Sol*, y empezamos la publicación de una de las hermosas obras de Víctor Hugo; obra de mérito

extraordinario y de gran popularidad en Francia, que hace años se tradujo y circuló con gran profusión en España, *Los Trabajadores del Mar*, de gran labor descriptiva, argumento interesante, desarrollo en que abundan detalles que producen en el lector emociones diversas.

A los que ya conozcan la obra, no les pesará su recuerdo y la facilidad de poderla coleccionar, y á los que no la hayan leído, seguramente ha de serles grato conocerla.

Matadero.—En el día de ayer se han sacrificado en el Matadero público las reses siguientes: 6 toros con 1.171.500 kilogramos, 17 carneros con 204.500 kilogramos y 33 ovejas con 503.500 kilogramos; habiendo dado un ingreso al Ayuntamiento de 82,50 pesetas por derecho de degüello, y 11,10 pesetas por derechos de limpieza y lavado.

Balance del Banco de España.

La total existencia de oro en Caja en 30 de Julio último, aparece por 407.40 millones de pesetas, de los cuales, 39.81 pertenecen al Tesoro, y 367.57 millones al Banco, contra 39.58 y 367.66 millones, respectivamente, de la semana anterior.

Las existencias plata pasan de 779.83 á 781.36 millones, y la circulación de billetes desciende de 1.716 á 1.714 millones.

El saldo de la cuenta corriente de efectivo del Tesoro, es contrario á éste por la suma de 25 millones: en números redondos.

Las disponibilidades oro por ingresos de Aduanas en esta especie monetaria, ceden de 71.80 á 71.38 millones.

Noches de verano.

Pasados los ardores del día, que pródigo el sol nos envía, ansiamos respirar el aire fresco y puro de estas noches de verano. El paseo de la Vega ofrece un aspecto pintoresco soñador para las almas jóvenes que llevan sus ilusiones á la soledad entre las esperanzas de una mirada y la emoción de una lágrima.... Allí nos dirigimos, y no bien hemos penetrado, llegan á nuestros oídos las notas claras sonoras de recuerdos de Biarritz, á los que allí estuvimos, que nos hacen transportar á aquella playa cosmopolita, en aquellas olas con suave susurro, acariciando nuestros pies, nos traen el mensaje de un beso....

Los acordes siguen llenando los espacios de aquel jardín de flores, agitados á impulsos de una brisa que nos envuelve con aromas de flores de montes y de valles. Bajo la arcada que forman los árboles en el centro del paseo, se halla una selecta concurrencia, amantes de la música; la obscuridad no permite apenas distinguir y sólo percibimos unas sombras, casi inmóviles; á la terminación de la tanda de valsos, todos se agitan y aplauden con entusiasmo.

Impulsado por la impresión que siempre ha despertado en mí el divino arte de Apolo, me dirigí al pequeño grupo de aquellos artistas; sólo dos me eran conocidos y amigos: los simpáticos Sres. Castro, empleado de Telégrafos, y Bravo, de la oficina de Hacienda de esta provincia; dos guitarristas, aunque se ofenda su excesiva modestia ¿el tercero? un joven, casi un niño, Javier Seravilla, que al mérito de artista que encierra en su alma, pues pocas veces oí tocar con la dulzura que él sabe hacerlo, uné el de haber sido el mismo el constructor del instrumento que tañe; una bandu-

rría traperoidal, de forma no conocida hasta hoy, con un sinnúmero de piezas, incrustaciones aflagranadas, en cuya confección ha invertido en año; una verdadera obra de arte.

Algunos momentos después, la marcha indiana hace surgir de los árboles gnomos, que con paso majestuoso discurren por entre pensamientos, rosas y violetas.... A continuación *La viuda alegre*, una mazarca preciosa y unas jotas que entusiasman y no terminan sin un aplauso frenético del auditorio; en la *Fantasia morisca* hacen llorar las canciones de un trovador enamorado envueltas en suspiros de amor y anhelos de doradas ilusiones.

Qué veladas tan hermosas en escenario natural y con luz de luna....

ANGEL AGUILAR.

Toledo 31 Julio 1910.

HERALDO TOLEDANO es el periódico de más circulación en la capital y su provincia.

El atentado personal.

Voto de calidad nos parece el del Sr. Pi y Arsuaga, Diputado republicano, que la expresa en *El País*, del siguiente modo.

«Yo no acepto el atentado personal como medio de acción política. No puedo aceptarlo. Lo rechazan mi razón y mi sentimiento.

Entre los recuerdos de mi infancia vive con honda huella la impresión de un atentado personal.

Tres tiros disparados contra mi padre por un adversario fanático, pudieron, el día 3 de Mayo de 1874, privar á una familia del amor y el amparo de su jefe natural.

Yo no quiero entrar en comparaciones, que en este caso habrían de parecer en mí apasionadas.

Supuesto un criterio para determinar la licitud del atentado personal, ¿quién nos responde de su recta aplicación?

No: el atentado personal es inaceptable.

El que disparó tres tiros contra Pi y Margall en 1874, como el que ha disparado ahora contra Maura, creía tener razón para realizar tal acto. Sacrificó aquél su vida, disparándose á sí mismo un cuarto tiro: ha sacrificado éste su libertad.

Vengador de su sociedad y de su religión se supuso aquél, como vengador de la libertad ultrajada se ha supuesto éste.

Si pudiera convenirse en la justicia del atentado en uno de esos casos; aquel en que lo declarase el definidor improcedente, sería un nuevo poderoso argumento contra la peligrosa doctrina.

La revolución es un atentado contra el orden, quizá contra la vida de muchos, pero tiene sobre el atentado personal la garantía de mil dificultades para producirse. La revolución no es malhumor ó la crueldad de uno: es la explosión que producen ciertas concusas, es la determinante de todo un estado social, es la casi unanimidad en la necesidad de una sanción.

Lo revolución no es un capricho: el atentado puede serlo. La revolución no es una locura: el atentado acusa con frecuencia una anormalidad. De las revoluciones han obtenido beneficios los pueblos: de los atentados, no. Una revolución transforma: un atentado sólo destruye.»

En el Establecimiento de objetos de escritorio de José María Fernández, calle del Comercio, núm. 6, se admiten toda clase de encargos de trabajos tipográficos para la Imprenta Moderna.

Nuestra conferencia telefónica.

¿Ha ocurrido algo?

No sabemos si pudo ser que llegase más tarde que de ordinario nuestro Corresponsal á los locutorios de la interurbana en Madrid, ó si algún otro motivo pudo ser la causa del retraso con que anoche, mejor dicho, ya esta madrugada, pudimos tener comunicación telefónica con nuestro inteligente Corresponsal; pero hemos de apuntar un hecho, y es el que desde las doce de la noche estuvimos llamando desde la imprenta donde á diario la conferencia con Madrid, y llamando también desde alguna otra parte, sin que la Central, cuya amabilidad es indudable y á cuyos empleados debemos muchas atenciones por el buen servicio que presta, respondiese, llegando nosotros á creer en alguna descomposición ó rotura de los aparatos ó del timbre avisador; y si á esto se agrega que también tuvimos alguna noticia de que el mismo Presidente del Consejo de Ministros, pero conste que no respondemos de la exactitud de la noticia, no había sido atendido en el momento cuando pedía también anoche comunicación con alguna autoridad, nada de particular tiene que supusiéramos que, con efecto, ó no funcionaba bien la línea telefónica ó algo que no podemos explicarnos ocurría.

Nuestro Corresponsal no dió sobre esto información ninguna, y á las dos menos cuarto de la madrugada nos comunicó los particulares que van reproducidos en la sección correspondiente.

La principal noticia de la conferencia acusa pesimismo en el conflicto obrero, y no es más satisfactoria la información en lo que hace á la cuestión religiosa: el lector juzgará por sí mismo, sin comentarios de nuestra parte, si las noticias tienen ó no gravedad.

PARA QUIEN SEA

Sr. Director de HERALDO TOLEDANO

Muy señor mío: Tan encariñado me encuentro con la lectura de su diario, que si le digo que el día que no le recibí estoy intranquilo.... nervioso, y deseando que llegue el siguiente, con la esperanza de ver subsanada la falta por el anterior cometida, no le comunico nada nuevo en mí; nada grande, ni nada que no sea la verdad en toda su desnudez.

¿Qué semana la que acaba de espirar! El martes, que con el número correspondiente esperaba el que le reclamé por medio de tarjeta, ví defraudadas mis lisonjeras ilusiones por completo; ni el corriente, ni el atrasado; el correspondiente al jueves, se fugó, y el de ayer sábado, desertó. ¡Vaya con Dios la semana!

¿A quién culpar de estas faltas?, con sazón y en justicia, á nadie puedo ni debo hacer objeto de la queja, pero lo cierto es que de seis días laborables de la semana, tres.... ¡son la mitad!; casi, casi me hacen presumir que el autor, el culpable, debe ser algún partidario del reparto equitativo: «la mitad de lo que cada uno tenga para él»; ¡benditas matemáticas!, luego dicen que no sirven para nada.

Puesto en el terreno de las deducciones, diría, que siendo el primero que faltó, el primero de la semana.... pero esto me llevaría más lejos de donde me propongo llegar, y sería dar demasiado relieve al asunto; con lo

Hotel Imperial, Alcázar, 7, TOLEDO Situado á pocos pasos de la Plaza de Zocodover, el punto más concurrido de la población.—Servicio esmerado.—Comedores elegantes, habitaciones espaciaosas, bien amuebladas y con todas las necesarias condiciones de higiene.—Precios económicos; almuerzos y cenas por cubiertos y á la carta.—Coche de la propiedad del Hotel á todos los trenes y servicio de intérprete.

HOTEL IMPERIAL GOZA DE JUSTA Y MERCIDA FAMA EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

dicho sobre para que llegue a conocimiento del Sr. Administrador de Correos de esta provincia, del que confluente esperamos (dadas las relevantes condiciones que le adornan, por nada ni por nadie, puestas en tela de juicio, y que somos los primeros en reconocerle), que llegará a cortar este abuso, normalizando el servicio.

De Ud., como siempre, suyo afectísimo seguro servidor
 J. S. M. B.,
 El Corresponsal,
 FRANCISCO DE FRIAS.
 Villanueva 31-VII-910.

Desde Madrid.

(POR TELÉFONO)
 DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

FRACASO LAMENTABLE

Ha sido extensa la conferencia celebrada hoy por el Ministro de la Gobernación con los representantes de los patronos mineros de Bilbao.

Son muchos los comentarios que se han hecho acerca de los detalles de la conferencia; pero la síntesis de todo es que los patronos por unas u otras razones que, según impresiones del Sr. Azcárate y el Gobierno parecían dispuestos a ceder en virtud de promesas de una solución definitiva que había de llevarse a las Cortes, se han negado en la conversación sostenida por el Sr. Merino a la admisión de la fórmula de arreglo.

El efecto producido en la opinión tan pronto como se ha sabido el resultado de la conferencia a que me refiero, ha sido deplorable e impugnado de gran pesimismo, mucho más cuando también se ha sabido que han sido retiradas las licencias a los Oficiales del Ejército que las disfrutaban, hasta que termine la huelga de Bilbao.

LA CUESTIÓN RELIGIOSA

Entre los elementos católicos de Bilbao y otros puntos hay gran efervescencia.

Se cree que el Gobierno permitirá la manifestación que tienen pedida, tomando toda clase de precauciones para que no resulten conflictos de orden público.

Frente a estas manifestaciones organizan los elementos radicales una contramanifestación, y la expectación que éstos anuncian producen, es grande.

El Sr. García Prieto ha hecho en San Sebastián declaraciones terminantes respecto al estado actual de la cuestión religiosa.

Manifestó que, indudablemente, el Papa ha sido mal informado de los asuntos de España, y que el Cardenal Merry del Val ha demostrado tener el propósito de aplazar indefinidamente una solución, y que constantemente ha estado amenazando con la ruptura de relaciones.

El Ministro de Estado no encuentra justificada la retirada de Madrid del Nuncio de Su Santidad, y declaró que la ruptura con Roma es completa.

Para los asuntos corrientes, y en ausencia del Sr. Ojeda, queda encargado el Marqués de González.

Insistió el Sr. García Prieto en que es indudable que han informado mal a S. S. respecto a la actitud de España y propósitos del Gobierno.

VIAJE DE REYES

Hoy han salido para Inglaterra los Reyes D. Alfonso y D.ª Victoria, acompañándoles hasta Hendaya el Ministro de Estado.

LA SALUD DE MAURA

Continúa siendo satisfactorio el estado general del Sr. Maura; tiene cicatrizada la herida de la pierna, pero la del brazo se ha inflamado considerablemente.

MANIFESTACIÓN DEL AGRESOR

Posa, el agresor del Sr. Maura, manifiesta que realizó el atentado indignado porque un amigo suyo, íntimo, sufrió mucho por consecuencia de haber sido herido en la campaña del Rif.

ACCIDENTE FERROVIARIO

Venticuatro muertos y cuarenta heridos.—En la línea de Orán, y en punto que no hemos entendido bien, ha habido un choque de trenes, resultando 24 muertos y 40 heridos, la mayor parte de ellos, regadores españoles.

DE BILBAO

Las últimas noticias acusan tranquilidad completa en Vizcaya, permaneciendo pacíficos los huelguistas.

DE BARCELONA

Continúa también la tranquilidad y creese en una pronta solución favorable del conflicto obrero: los cargadores han vuelto a su trabajo y no se ha iniciado ninguna otra huelga.

GARCÍA PRIETO EN MADRID

Pasado mañana saldrá de San Sebastián para Madrid el Sr. García Prieto, para cambiar impresiones con el Jefe del Gobierno, y que pueda éste tomar acuerdos en virtud de los informes y noticias que le ha facilitado al Ministro de Estado el Sr. Ojeda.

Información telegráfica.

MOVIMIENTO CLERICAL

Pamplona, 1.º.—La Diputación de Navarra se ha reunido en sesión extraordinaria, acordando asistir en comunidad a la manifestación de San Sebastián.

Caso de que el Gobierno no autorice el acto en San Sebastián, se celebrará en Pamplona.

San Sebastián, 1.º.—Según noticias recibidas de varios pueblos de esta

provincia, los Párrocos, en sus sermones de hoy, han excitado al vecindario a concurrir a la manifestación que se prepara para el 7 del actual, diciendo que hay que defender la Iglesia hasta morir.

CARLOS DEL RÍO

Bilbao, 1.º.—El entierro del ilustre cronista Carlos del Río, que se celebró esta tarde, resultó una imponente manifestación de duelo.

Asistieron todas las personalidades de los partidos de las izquierdas. La familia recibió infinidad de testimonios de pésame.

EL PRETENDIENTE Y LA CUESTIÓN CLERICAL

Viena, 1.º.—D. Jaime de Borbón ha declarado que la carta publicada recientemente por *El Correo Español* tiene carácter privado, por estar dirigida a amigos y fieles suyos.

—Claro está—añade—que de ella tomo toda la responsabilidad.

D. Jaime no piensa hacer absolutamente nada que pueda turbar la paz en España.

No tenemos propósito alguno de provocar desórdenes ni guerras civiles. Solamente intervendremos, como he dicho muchas veces, cuando hubiere necesidad de mantener o restablecer el orden.

D. Jaime opina que más pronto o más tarde se implantará la República en España, pero que no podrá ser de mucha duración, constituyendo únicamente una etapa rápida, porque España no está capacitada para ello.

LOS SOCIALISTAS ALEMANES

Berlín, 1.º.—El Comité central del partido social-demócrata de Alemania ha telegrafiado a los delegados del Congreso internacional de la paz, que hoy se inaugura en la capital de Suecia, adhiriéndose a todos los acuerdos que tiendan a favorecer la reducción de los armamentos y asegurar la paz entre las naciones.

CONTRA LA MODA

Va en Francia y en otras partes Censurándose la moda,
 De las faldas que acentúan
 Líneas curvas ó redondas
 De manera, que los hombres
 Se ponen como amapolas,
 Porque hasta sienten rubor
 De mirar, y les enoja
 Tener que volver los ojos
 A las que admiran y adoran.
 Si a esto se agrega el sombrero,
 Que oculta y pone a la sombra
 Caras que son tan bonitas,
 Y los cuerpos que se doblan
 Al peso de aquellas ruedas
 Que a duras penas transportan;
 Si vamos luego al corsé
 Dando esbeltez a las formas,
 Pero marcando caderas
 Y algo más, y todo a costa,
 Del pulmón que no respira
 Y las pone fatigosas;
 Otro detalle un zapato
 Ajustado, que aprisiona

El pie, porque no anda bien,
 Y medias también ahora,
 Que ponen al descubierto
 Carne blanca, negra ó roja...
 Se comprende la protesta
 De París contra las modas,
 Que después de hacer el daño
 Quieren enmendar la obra:
 Pero no está mal que al fin
 Error sufrido conozcan.
 Desfigurar las mujeres
 No está bien, quitará bodas,
 Porque habrá muchos que piensen
 Y dirán 'si reflexionan,
 Que se vuelvan de lo dicho
 Por error en la persona.
 —Cuando te ví en el paseo,
 Le dirá el novio a la novia:
 Me resultabas delgada,
 Mi tipo; y ahora eres gorda
 Si te sueltas el corsé
 Y otros detalles; perdona...
 Yo te quise como una,
 Pero me resultas otra
 Y de lo dicho, no hay nada...
 Dale a tu mamá memorias.

F.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE HOY

Nuestra Señora de los Angeles, Alfonso María de Ligorio, Obispo y fundador; Pedro de Osma y Máximo, Obispos y Confesores; San Esteban, Papa y Mártir y la Beata Juana de Aza, viuda.

La Misa y Oficio divino son de San Pedro de Osma, con rito doble y color blanco.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frias.

Se tu cuarta repetida,
 Dijo a cuarta prima dos:
 Tercera final, por Dios,
 Y lleguemos en seguida,
 Que me cuarta tres segunda
 Y él contestó: «no un final»
 La cuarta prima ese mal;
 Que en este mal tan profunda,
 Es lógica consecuencia
 O natural resultado
 En todo el que no ha probado.
 Estos goces, Inocencia
 Luego, ya no demostró
 Más prisa en lo sucesivo,
 Que se le hacia el arribo
 Siempre pronto me que no!

Solución a el anterior: PETRONILA.

Taller de Carpintería
 de
Andrés Moreno Martínez.

Cuesta del Águila, 17.—Toledo.
 (Junto al Hotel Castilla.)

Se construyen toda clase de obras de Carpintería, y se compran y venden puertas y ventanas.

En la Imprenta Moderna se hacen membretes de cartas a UNA peseta, tarjetas de visita a 1,25 el 100 y a 2,75, de luto, con sobres.

Anuncio.

En la Secretaría del Centro de Artistas e Industriales se hallan de manifiesto las condiciones para el concurso de suministro de café y repostería a dicho Centro, por término de cuatro años. El plazo de admisión para los pliegos de proposición es el de doce días, a contar desde el 1.º del actual, hasta el 12, a las doce de su mañana.

Academia de Idiomas

dirigida por

Don Vicente Tormo

Cristo de la Luz, 10.

FRANCÉS e INGLÉS, hablado y escrito.

Esta Academia hace la preparación completa para la carrera Comercial, Teneduría de libros, Correos, Bachillerato, Banco de España, Magisterio, etc.—Inter-nado.

Pídase reglamento.—Enviase gratis.

Cuadrilla juvenil Toledana.

MATADORES:

Santiago Fesi (a) *Yebenerito* y Luis Aranda (a) *Monteño*.

Apoderado: D. Evaristo Santiago, Cerro de la Virgen de Gracia, núm. 4, Toledo.

PÉRDIDA

de un perro de caza, canelo obscuro, con manchas canelas más claras, rabo cortado; tiene en una pata, junto a las uñas, carne crecida, y atiende por nombre a *Lagarto*.

Al que lo entregue en Factorías Militares (Toledo), se le gratificará.

TOLEDO
 GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA.
 Capuchinas, 2

—El de no haber visto al hijo adoptivo del emir.

Un ligero tinte de rubor apareció en la frente de la joven.

—Conde—dijo con tono altanero—si es ese, vuestro deseo, os será fácil verlo satisfecho.

—¿Cómo, princesa?

—Viéndolo con el ejército ruso a poner sitio al aoul.

—Abrigamos el propósito de hacerlo, señora.

—Pero—añadió la princesa—haréis bien en proporcionarnos un antejo de larga vista.

—¿Para qué, princesa?

—Para verle sobre las murallas.

—Las escalarémos.

—Oh, querido conde, permítidme que lo dude.

La princesa, al decir esto, saludó a los jóvenes y les volvió la espalda.

Pocos minutos después, el conde Pablo y sus dos compañeros, bajaban al palacio del emir, donde se les había preparado un desayuno al aire libre, y donde tres magníficos caballos del Daghistán pafaban impacientes esperando a sus nuevos amos.

Uno de los oficiales del emir, después

de haber servido comida y bebida a los tres prisioneros, quiso sostener el estribo del conde.

—Este notó entonces que el arzón de su silla pendía un saco de noche manchado de sangre.

—¿Qué es esto? preguntó.

—Excelencia—contestó el tcherque—es la cabeza del príncipe Ali Kan, que el emir envía al general Shoulloff.

—¡Ah! ¡ah!—dijo el conde.—Pues bien, diréis al emir que algún día enviaremos del mismo modo la suya al emperador Alejandro, nuestro señor.

Diciendo esto, montó a caballo.

Una escolta esperaba al conde y a sus compañeros en la puerta del aoul.

Cuando hubieron descendido las abruptas pendientes de la mole de piedra, en cuya cúspide había el emir edificado su nido de águila, el conde Pablo levantó la cabeza, contemplando largo rato las blancas murallas del fuerte.

—Es preciso—murmuró—que la bandera rusa flote algún día sobre esos muros.

—Flotará dentro de poco tiempo y yo mismo seré quien la clave!—Murmuró el francés desmemoriado.

Y los tres caballeros pusieron sus ca-

—Eso es verdad—dijo el primero que había hablado.

—De tal manera—dijo el segundo—que ni siquiera hay guardias, como sabes, en la escalera del subterráneo, y eso que da al mismo palacio del emir.

Al decir esto—acabó diciendo Meriadec—los dos tureos se alejaron, pero yo sabía ya todo lo que necesitaba.

El príncipe Kimski y el conde Pablo no dijeron una palabra: parecía que esperasen a que el mismo Meriadec sacara alguna consecuencia de lo que acababa de referir.

El francés desmemoriado, añadió:

—Resulta que cerca de aquí hay un río.

—Sí, el Kouma. Pasa a tres cuartos de legua al norte de la fortaleza. Mirad.

El joven oficial extendió la mano, señalando una faja planteada que serpenteaba en la llanura, y sobre cuya superficie resplandecían las primeras luces de la mañana.

—Pues bien—siguió diciendo Meriadec—ahora ya sabéis a qué ateneros. En la montaña hay un subterráneo que parte desde las alturas en que estamos y baja hasta el cauce del río.

—¡Buena! Pero ¿y el sitio?

—Eso será fácil saberlo.

OCASIÓN

Finca que produce cuarenta pesetas mensuales, susceptible de producir mucho más con poco gasto, se vende en buenas condiciones.

Para tratar de ella, Hombre de Palo, 17, Bufete del Letrado don Federico Lafuente.

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA DE JULIO GONZÁLEZ Y HERMANOS

Esta casa es la mejor surtida en tubos de colores al óleo, pinceles, pastillas de acuarela y barnices para cuadros.—Lienzos y postales, preparados para pintar al óleo.—Esmaltes, purpurinas, pinturas hechas y en polvo, brochas y esponjas de todas clases y precios.—Productos químicos para las Artes y la Farmacia.—Completo surtido en material fotográfico.

PRECIOS ECONÓMICOS GARCILASO DE LA VEGA, 1 Y 3.—TOLEDO

VACUNA SUIZA. • SUERO ANTIDIFTERICO. • SUE-RO ANTIESTREPTOCO-CICO. •

Eficacia garantizada; únicos que cada tres meses son devueltos al INS-TITUTO SUEROLOGICO-GRENOBLE-SE-RE (Francia), para ser cambiados por otros recientes. Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasado cierto tiempo, pierden actividad, acabando por ser nocivos.

Rembesas por correo, previo envío de su importe. FARMACIA DE SANTOS Plaza, 23.—Toledo.

La Madrileña. ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

Todo se vende barato —en esta Zapatería, —desde el más tosco zapato —al calzado fantástica.—Clase buena, claro está, —por fuera y por el revés,—aquí á ninguno se da —el timo del portugués. —¡Qué zapatitos, un sueño! —no le supera ninguno,—hacen hasta el pie pequeño —calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres BES en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

Taller de Encuadernación de Santiago Torres.

Plaza del Salvador, 4.

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases y tamaños.

¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar semillas en casa de

GARIJO

Fábrica de cordelería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. Comida para los pajaritos.

¡Señoras, á comprar cordeles para toldos y persianas y de todo para fabricarlos!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

Colegio

Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.ª y 2.ª enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

ALFALFA

Se vende á UNA peseta los 46 kilogramos, en la Boca-mina existente frente al Cementerio viejo.

Siendo los pedidos de 92 kilogramos en adelante, se sirve á domicilio al precio de 1,15 ptas. los 46 kilogramos.

OLEOGRAFÍAS RELIGIOSAS Y ARTÍSTICAS

Muy señor mío: Tengo el gusto de ofrecerle las magníficas oleografías, verdaderas obras de arte en las que son muy de apreciar, tanto la expresión y colorido de las figuras como los detalles más insignificantes, siendo dignas de figurar al lado de los mejores cuadros de los más renombrados artistas del mundo.

A pesar de los muchos gastos que ha ocasionado la reproducción de los mencionados cuadros, hoy día, y á fin de que todas las personas religiosas puedan adquirir uno ó más ejemplares de estas oleografías, y puedan gozar en la contemplación de las mencionadas obras de arte, se ha hecho una gran rebaja en los precios, ofreciéndolas hoy al insignificante de

CON MARCO CHAPEADO DE NOGAL Y BORDÓN DORADO.

Tamaños lámina.	Precio del cuadro.
90 por 66 centímetros.	10 pesetas.
73 por 55	4,25
63 por 47	4,00
64 por 30	3,50
60 por 30	3,50
51 por 39	3,25
42 por 32	3,00

Estos precios son netos y se entiende sin portes ni embalajes. Se cargará por el embalaje:

Por 1 cuadro	2 pesetas.
> 2	2,75
> 4	3,25
> 6	3,75

Cada cuadro más 1 real hasta llegar á 20 reales, desde cuya cantidad sólo va aumentando de 10 en 10 céntimos por cuadro.

Se envía bien acondicionado y por la tarifa más económica á porte debido. Sin marco se venden á los precios siguientes:

90 por 69 centímetros	5,65 pesetas	ojoemplar.
55 > 73	2,25	>
47 > 63	1,90	>
51 > 39	1,05	>
42 > 32	0,95	>
34 > 24	5,65	> 25 ejemplares.
28 > 19	4,50	>

comprendidos los gastos de embalaje, franqueo y certificado.

En existencia hay todos los Santos más corrientes y gran número de los raros, de los cuales algunos no se han editado por no haber demandas.

También hay oleografías históricas, de estudio, despacho, sala, comedor y cuanto pueda desearse.

Enviando una peseta en sellos de 15 céntimos, recibirá certificado catálogo ilustrado y caso de hacer 25 pesetas de pedido se le descontará dicha peseta.

NOTAS.—Los pedidos, acompañados de su importe (en libranzas de giro mutuo ó sellos de franqueo españoles de 0,15 pesetas), deben dirigirse á D. LAUREANO ECHEVARRIA, Carretas, 17, Barcelona.

—A fin de evitar extravíos y reclamaciones, se suplica certifiquen las cartas de pedido. —Importante.—Estas oleografías tienen una ventaja sobre sus similares, y es que permiten lavarlas, para lo cual basta pasar por encima de ellas una esponja humedecida.

Gutenberg, Imprenta Moderna

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, membretes, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios, etc.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares.

Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2
Teléfono—89. Toledo.

—¿Cómo?
—No hay excelentes nadadores entre nuestros cosacos?
—Sí, sin duda.
—Yo mismo—añadió Meriadec—si he de creer lo que me han dicho, pues no me acuerdo de nada, soy un buen nadador.
—Adelante.
—Pues bien, os prometo explorar el río en alguna extensión de algunas leguas, nadando y descansando alternativamente.
—Pero—dijo el conde—¿de qué nos servirá encontrar ese paso si las aguas del Kouma lo cubren?
—Cambiamos, si es preciso, el curso del río.
—Los franceses no consideran nada imposible—murmuró el príncipe Kimski con tono de admiración.
—La conversación de los prisioneros fué de pronto interrumpida.
Acababa de presentarse en la plataforma la princesa Catalina Mickaloff, quien vestía un magnífico traje tcherque y llevaba sobre los hombros un rico manto de cachemira con bordados de oro.
La princesa, sonriente, se acercó á los tres jóvenes, y tendiéndoles la mano, les dijo:

balgaduras al galope, emprendiendo el regreso á las avanzadas rusas.

En El señor de la montaña viene á desmenuarse la acción; allí encontrará el lector á los personajes que figuran en esta. Esta tercera parte es, si cabe, más interesante que las dos primeras.

FIN

—Señores, el emir me encarga que os anuncie que estáis libres.

—¡Ah! ¿De veras, princesa?—contestó el conde con una sonrisa algo irónica.

—Están preparados tres magníficos caballos que el emir os ruega que aceptéis como un recuerdo suyo.

El conde se inclinó.

—Princesa—dijo á su vez el príncipe Kimski.—¿No tenéis ningún encargo que confiarnos?

—Ninguno, caballeros.

—He de enviar un mensajero á Moscov el 15 del actual y, si queréis, puede visitar á vuestro intendente.

—¡Oh! Muchísimas gracias—contestó la princesa riendo.

—¿Estáis bien aquí?

—Perfectamente, señores, y á menos que los rusos á su vez vengan á llevarse-me....

—¿Pudiera ser, princesa...—dijo el conde Pablo con gravedad.

—Ya lo veremos—contestó la princesa con una sonrisa de reto.

—Princesa—añadió el joven oficial—nos vamos con sentimiento.

—¿Cuánto?